

**ADRIÁN RUBALCAVA**

## El Metro tiene nuevo director

Quien fuera el encargado de las Mesas de Paz del gobierno de la presidenta, Claudia Sheinbaum, es el nuevo director del sistema de transporte tras la renuncia de Guillermo Calderón. Clara Brugada, jefa de Gobierno de la capital del país, informó que éste último seguirá en el Gobierno como asesor en movilidad y concluirá el proyecto de renovación de la Línea 1. En tanto, Adrián Rubalcava tiene el encargo de continuar la modernización y renovación del Metro. **Pág. 20**

### CAMBIO EN GABINETE CAPITALINO

# ADRIÁN RUBALCAVA DIRIGIRÁ EL METRO

Toma el cargo al que renunció Guillermo Calderón, quien aún trabajará en la renovación de la Línea 1 solo como un asesor

**KARLA MORA Y MALENY NAVARRO**

**A**drián Rubalcava es el nuevo director del Sistema de Transporte Colectivo Metro, tras la renuncia de Guillermo Calderón, quien lo dirigió desde 2021.

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, aceptó la renuncia de Calderón y confesó que desde que ella asumió el gobierno él le comunicó su deseo de dejar el cargo.

“Cada vez que hay cambio de Gobierno los funcionarios deciden si continuar o no. Entonces, no hay una razón que tenga que ver con una inconformidad o algún problema (...) Nosotros fuimos quienes le pedimos al ingeniero Calderón desde que llegamos que no se fuera”, insistió Brugada.

La renuncia de Calderón no significa

su salida por completo del Metro. La jefa de Gobierno confirmó que él seguirá los acuerdos con la empresa china que trabaja en la renovación de la Línea 1.

Ayer Adrián Rubalcava asumió formalmente la dirección del Metro. Asistió a las oficinas centrales para reunirse con los trabajadores y charlar con Calderón. “Es una dependencia completa con alta necesidad de atención. Vamos a hacer una labor extraordinaria para que el Metro siga funcionando y funcione mejor”, dijo el nuevo titular.

El último cargo público que desempeñó el expriista fue el de titular de las Mesas de Paz del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. Estudió la licenciatura en Derecho en la Universidad Anáhuac y la maestría en Administración Pública en el Instituto Nacional de Administración Pública, además es egresado



del Colegio Militar de Infantería de Marina en Texas, Estados Unidos.

Fue dos veces alcalde de Cuajimalpa. En su gestión vivió varias polémicas, por ejemplo, en 2020 elementos de seguridad locales y federales detuvieron a dos funcionarios de la alcaldía en posesión de un arma de fuego, droga, dinero en efectivo, celulares y aparatos de comunicación oficial. Supuestamente, los servidores públicos pertenecían a la organización delictiva *Los Canchola*, banda generadora de violencia en alcaldías como Álvaro Obregón, Cuajimalpa y Magdalena Contreras.

En 2023 comentó abiertamente sus intenciones de contender a la jefatura de Gobierno con la alianza Va Por México, integrada por PAN, PRI y PRD. Para ese entonces, Rubalcava presumía la coordinación con el gobierno de Claudia Sheinbaum, quien también comentó en varias ocasiones la disposición que mostraba el alcalde en varios temas que aquejaban a la ciudad.

Internamente, la alianza tuvo una disputa para decidir a su candidato a la jefatura y no benefició a Rubalcava pues optó por Santiago Taboada, entonces alcalde de Benito Juárez.

Tras la decisión del PAN, Adrián Rubalcava anunció en noviembre de 2023 su renuncia al PRI junto con la de otros 30 consejeros de su misma formación. Al mismo tiempo, se unió a la campaña a favor de Claudia Sheinbaum.

En los últimos 25 años, el Metro ha tenido ocho directores, seis de ellos con formación en matemáticas e ingeniería.

Cuestionada por los reporteros sobre el perfil académico de Rubalcava, la jefa de Gobierno respondió que el nuevo director del Metro se ha caracterizado por ser una persona experimentada en la administración pública. "Es un gran operador del proyectos en específico, que nos va a ayudar a que el Metro pueda avanzar en todos los sentidos, no sólo en su mejora, sino en su seguridad y en todos los retos que representa", afirmó.

Entre los desafíos que enfrentará Rubalcava está la renovación de la Línea 3 y el seguimiento de las obras de ampliación de la Línea 12, un proyecto que lleva una década en construcción.

**ADRIÁN RUBALCAVA**

DIRECTOR DEL METRO

***“Vamos a hacer una labor extraordinaria para que el Metro siga funcionando y funcione mejor”***

**Guillermo Calderón** tomó las riendas del Metro en 2021 tras la renuncia de Florencia Serranía, vinculada al colapso de la LI2



## 25 AÑOS DE DIRECTORES

Desde el año 2000, el Metro de la Ciudad de México ha tenido ocho titulares, de los cuales sólo una es mujer



**JAVIER GONZÁLEZ GARZA**

**Periodo:**  
2000-2004

**Formación:**  
Licenciado en Matemáticas por la UANL, maestro y doctor en Ciencias



**FLORENCIA SERRANÍA SOTO**

**Periodo:**  
2004-2006 y 2018-2021

**Formación:**  
Ingeniera mecánica por la UNAM, maestra y doctora en Ciencias



**FRANCISCO BOJÓRQUEZ HERNÁNDEZ**

**Periodo:**  
2006-2012

**Formación:**  
Ingeniero industrial del IPN, maestro en ciencias



**JOEL ORTEGA CUEVAS**

**Periodo:**  
2012-2015

**Formación:**  
Ingeniero del IPN



**JORGE GAVIÑO AMBRIZ**

**Periodo:**  
2015-2018

**Formación:**  
Licenciado en Derecho, maestro en Derecho Ambiental y doctor en ciencias Ambientales



**JORGE JIMÉNEZ ALCARAZ**

**Periodo:**  
2018

**Formación:**  
Ingeniero civil por el PN



**GUILLERMO CALDERÓN AGUILERA**

**Periodo:**  
2021-2025

**Formación:**  
Ingeniero químico por la UNAM, posgrado en Ingeniería en Procesos



**ADRIÁN RUBALCAVA SUÁREZ**

**Periodo:**  
En el cargo

**Formación:**  
Licenciado en Derecho por la Anáhuac, maestro en Administración Pública por el INAP

Fuente: Elaboración propia y SCT

Gráfico: Daniel Rey

